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将“净网”进行到底！
本报记者 罗 俊

查处淫秽色情网站110家，关闭相关频道、栏目250个，关闭微博客、博客、微信、论
坛等各类账号3300多个，关停广告链接7000多个，删除涉黄信息20余万条……自4月中旬
开始，一场全国范围的“扫黄打非·净网2014”行动轰轰烈烈地进行着。

这次由全国“扫黄打非”工作小组办公室、国家互联网信息办公室、工业和信息化
部、公安部等多部门联合开展的专项行动自开展以来就引发了社会各界的强烈反响，广大群
众空前支持。这样的“净网行动”应该进行到底，让中国网络环境保持“蓝天白云”。

中国倾力搜寻不容造谣诋毁

4月18日海外版01版

摘要：自马航 MH370 客机失联以来，
中国动用了 21 颗卫星、10 余艘舰船
和数十架次飞机投入搜寻，
中国舰机始终是国际搜寻力
量的主力。但个别对中国抱有
偏见的境外媒体却发出了刺耳噪
音。它们不惜篇幅，对中国采取的搜
寻举措进行苛责，甚至明里暗里挑拨中
国与马来西亚之间的关系。这种吹毛求疵、
挑拨离间的做法，明显有违其长期标榜的客
观、公正的职业道德，也是对飞机上239名乘客生
命的严重亵渎。

中华网网友：作为一个人，一个一直关注马
航失联客机乘客安危的中国人，我为我们国家在
马航客机失联后所做的巨大付出、并在承受太多
不公的情况下依然“不放弃，不抛弃”的不懈执
著深深感动，也为一些媒体一次次的抹黑言论而
愤慨。在 40多天的搜救过程中，我们国家投入了
巨大的人力、物力和精力，这是有目共睹的。作
为普通百姓，当听到那些诋毁声音时，我为我们
的国家感到委屈。我们付出了这么多值得吗？但
在看到澳大利亚新闻发言人对西方记者提出的

“如何评价中国的搜救”时对中国的肯定和赞扬以
及提醒西方记者多注意这些，少扯东扯西时，我
又觉得我们的付出是值得的。中国的真诚是用行
动表现的，也是别有用心的人诋毁不了的。

凤凰网网友“杜尔冬晨”：总结马航 MH370
失联事件，需要我们深思的地方很多，但有一
点很重要，已经迫在眉睫，那就是我国的传媒走
出去的问题，这不是简单地派几个记者就能解
决的问题，这个问题应该提到国家战略层面上！
因为这个问题在以后日子更重要！

新浪微博网友“汪汪也：“不放弃，不抛弃”
永远是中国人民在灾难来临之时秉持的顽强态
度。而少数境外媒体对中国参加此次海空大搜寻，
一开始就戴着有色眼镜，没有进行公允、客观的报
道。他们对中国付出的巨大努力视而不见，却借机
诬蔑中国“展示肌肉，炫耀武力”，对中国动用如此
多的卫星和舰机所花费的巨额资金避而不谈。

反对派乱港闹剧该收场了

4月19日海外版01版

摘要：4 月 13 日，当香港反对派人士陈方安
生、李柱铭返回香港时，迎接他们的是香港市民
的不满和斥责。香港的政制是中国内政，然而，
反对派却跑到美国抹黑普选，“抱腿取暖”、寻求

“关爱”，背后居心一望便知。政改咨询进入尾
期，反对派想要引入外国势力为自己造势，这一
私之念却可能把香港民主进程引入崎岖之途。个
中算计，香港民众看得明白，这场跨海闹剧自然
也就在非议声中黯然落幕、草草收场了。

新浪网网友：我是中国人，爱我的祖国！我
要求政府必须严厉打击外国敌对分子，特别是美
国政府内的分裂组织恐怖分子，他们每时每刻都
在世界各地搞分裂，搞恐怖，发动战争。香港反
对派是美国分裂组织的爪牙，他们是香港不安定
因素，对他们必须执行反分裂法。不能让外国势
力干扰我们的安定团结。

新浪网网友：对“港独”“台独”之类分裂主义分
子和内地腐败分子都要坚决反对，坚决打击，不能
手软！

凤凰网网友：对任何认洋人作父、意图制造
混乱分裂国家的人不能存在幻想，必须依法严厉
打击！ （夏丽娟整理）

中国云计算产业趋势如何？

郭台铭：

未来将是流量的竞争
本报记者 徐 蕾

让事实给予市场信心
——本报财经报道再引网络热议

本报记者 宦 佳

北京国际车展开幕
韩国客轮沉没
马尔克斯逝世
马航客机轮胎爆炸

中国航母首次维护
新浪微博上市
《舌尖2》开播
曼联主教练莫耶斯下课

本报电 由艾瑞咨询集团主办的“2014年第九届艾
瑞年度高峰会议”日前在国家会议中心成功举办。此次
艾瑞峰会以“守正出奇，融合创新”为主题，汇聚了近
百位互联网、新经济、科技相关领域的企业领军人物，
针对移动互联网、社会化营销、程序化营销、多屏互
动、互联网金融、互联网零售及 O2O 等诸多方面进行
了经验分享和思想碰撞，参会人员数量累计超过5000人
次。

为期两天的峰会可谓亮点频出、思想火花四溅，为

2014 年互联网行业增添了振奋人心
的正能量。主论坛上，艾瑞咨询集
团总裁杨伟庆提出了互联网未来发
展的三个要素，即用户需求规模、

用户资产情况和创新服务能力，受到大家一致认可。本
届峰会设立的分会场同样精彩纷呈，为顺应行业发展新
趋势而开设的社会化营销、程序化营销和多屏互动等分
会场受到参会者追捧。移动互联网专场则是本届峰会的
亮点，基于移动互联网技术的金融产品开发、垂直网站
营销、汽车营销都成为嘉宾们热议的话题。

作为艾瑞咨询集团的品牌活动，艾瑞年度高峰会议
已成功举办了 8 届，成为中国互联网行业规模大、权
威、热门的会议活动。

艾瑞年度高峰会议成功举办艾瑞年度高峰会议成功举办

主流媒体要代表主流声音，就要用最有力量的文字
做出最有说服力的言论，在舆论环境嘈杂的当下社会，
拨开乌云现真颜。在中国经济处于换挡调整期的今天，
任何表现不佳的统计数字都容易引起广泛的关注，也往
往有外媒喊出各种看空的声音，我们能做的，就是辨析
事实，揭示原因，展现中国经济仍有充足信心的一面。

4月 23日在财经版见报的 《GDP增速西高东低趋势
不改》就是针对首季度各地GDP表现不一、市场各种质
疑声不绝的情况，由本报记者及时采写的。由于一季度
外需不振、房地产市场疲软等诸多因素影响，加上春节
周期性经济波动等原因，各省一季度GDP数据普遍有所
回落。一季度全国7.4%的GDP增速给市场带来了不少悲
观的声音，此时对地方GDP数据进行深层分析，展示经
济结构调整趋势仍会坚持的前景，相当于给市场带来了
一针“定心剂”。该文章见报后，当天上午 10时前就得
到 108 家主要网站的转载，有网友评论，不必盲目追求
速度，经济发展质量才是根本。

能够收获如此“重量级”的传播效果，可以说是由我

们所选择的关键性的分析角度决定的。尽管一
季度全国31个省份经济增速普遍回落，但从区域来看，
东部沿海和西部内陆仍然延续了前几年的趋势，表现出非
常明显的西高东低、西快东慢的情况。东部省份的增速下
滑幅度不大，大多在1个百分点左右，继续维持7%以上的
增速，除了天津之外，福建、江苏、山东还保持8%以上的增
长速度；而西部几个省份则在宏观环境不佳的情况下表现
亮眼，尤其新疆、重庆等省份，都实现了10%以上的增长水
平。对此，专家分析认为，内陆和沿海经济增长差距主要由
于两者的基数不同，而新疆等中西部地区 GDP增速能有
这么高的增长也有政府财政投入的影响。

经济转型的规律是以速度换质量，沿海省市已经进
入到工业转型阶段，而中西部地区还在工业化增长阶
段。中西部省份GDP基数小，保持较快增速的难度相对
较小。而东部的产业结构正面临转型升级，以前靠大规
模投入来拉动、靠低成本低价格的外贸出口来支撑的道
路显然已经无法长远。专家指出，未来随着我国的产业
转移，中西部地区将迎来更多的机会，东部与中西部省

份 的 经
济 增 速 还 将 继
续分化。

有效的需求能够产生有效
的供给。经济学上的规律放在新媒体传播环境中仍然适
用——市场最为需要的分析，就是我们应该努力供给的
内容。为了达到更加准确全面的阐述，记者采访了国家
信息中心经济预测部宏观研究室牛犁主任，他对宏观经
济增长的长期关注和研究让他对未来远期的判断很有说
服力。他指出，将来在进一步调结构的情况下，西部
GDP 增速可能也会承压变缓，但是会更加注重经济质
量。挤出了水分后的数字，质量和效益会明显提高。

不唯数字论英雄。从事经济报道，记者和编辑所能
做的最关键的工作，就是立足事实，回归事实，让事实
给予市场信心，用事实帮助市场判断。

“未来不是数量的竞争，而一定是流量的竞争。”富士康总
裁郭台铭告诉本报记者。

4 月 23 日，世纪互联与富士康科技集团在京签订战略合作
协议。对于这次的合作，郭台铭幽默地表示，这好比双方“文
定”（订婚），未来期待结婚、生子。

在发布会上，双方宣布将共同建设世纪互联领衔的电信中
立第三方数据中心，合力开拓领先的 IaaS云服务模式。此举将
进一步满足与日俱增的国内外云服务市场需求。

“富士康作为全球最大的电子产业专业制造商，在云端方案
设计及云服务器等设备制造方面具备世界一流的研发设计和工
程技术服务能力。与世纪互联的合作是富士康战略发展模式转
型的重要一环。”郭台铭在致辞中表示，“我们相信双方的合作
具有良好基础和广阔空间。我们期待能够将多年在技术和资源
上的积累与国内相关产业进行良好的对接，实现两岸企业的优
势互补和长远共赢。”

郭台铭多次提到“中国梦”、“不带污染的GDP”、“京津冀
一体化”等时髦词汇。“我们的合作也是践行‘中国梦’的一个
案例。讯息的联通，可以改变我们的生活，希望可以把全世界
华人的智慧联合起来，实现我们的中国梦。”

在发布会上，本报记者向郭台铭提问：“您带领的鸿海集团正
在进行‘永续经营模式’的探索，请问进行到哪个阶段了？”

“今天的战略协议签订就是一个新的阶段。”郭台铭幽默地
说，富士康不仅是制造商，更在大数据、云计算服务及新能
源、新材料开发应用提早布局、不吝投入。“未来，富士康将提
供全套供应链，搭建软硬件的平台，到2020年，富士康将完成
转型。”

据悉，根据协议，双方将共同面向云服务市场，完善从设
计、开发、制造到建设与经营的IDC IaaS云服务供应链。富士
康将通过提供其遍布全球的厂房设施及配套资源服务，发挥其
在设备制造领域等方面的强大优势，为世纪互联新建数据中心
及相关项目提供全方位的服务与支持。

据介绍，2014年双方将首选天津和深圳等地的数据中心项
目展开先期合作。

“天津是云计算的制造基地，天津需要好的人才，最少需要
1000 名工程师。欢迎人才加入富士康。”郭台铭在打广告的同
时，巧妙地回应近期外界对于富士康启用机器人会大幅裁员
的担心。“富士康不仅是制造工厂，更是一个‘machine to ma-
chine’的公司。”郭台铭说，“富士康在大陆裁员，是自然的绩
效淘汰。100万是富士康的用工底线，未来会从追求规模转向提
升工人工作质量。”

不净不行，网络环境“黄”象丛生

“扫黄打非”一词，源于上世纪 80年代改革开
放初期，至今已有20余年历史。而今年恰好也是中

国互联网发展的第二十个年头，
随着时代的发展，扫黄打非已经

从打击非法、盗版、淫秽出版
物、卖淫嫖娼发展到网

络扫黄。
资 料 显 示 ，

截 至 2013 年 12
月，中国网民规模
达 6.18 亿，互联网
普 及 率 为 45.8% 。
其中，手机网民规
模达5亿，手机端在
线收看或下载视频

的用户数为 2.47 亿，手机网络游戏用户数为 2.15
亿。人们已习惯于使用即时通讯工具、社交平台和
网购，网络已成为人们的生活一部分。然而，随着
互联网的迅猛发展，大量淫秽色情信息也在互联
网上弥漫。一些门户网站为了追求点击量，便利用
暴露的图片和低俗文字来吸引眼球；一些搜索引
擎、游戏软件、下载软件和手机客户端，堂而皇
之地成为淫秽色情信息的集散地；一些无良商家
和企业更是利用互联网，大肆贩卖色情信息。

在这样“黄”象丛生的互联网环境中，受毒
害最深的当属青少年和未成年人。早在 2007年，
公安部新闻发言人就曾介绍，被抓获的青少年犯
罪当中，有近80%的人通过网络受到诱惑。青少
年当中的犯罪人员因为沉湎于网络，或者受到网
络黄色信息的侵蚀，作案甚至作大案，进行诈
骗、强奸、抢劫、抢夺的犯罪比例非常高。

中国政法大学教授皮艺军表示：“当前媒体
特别是网络媒体在信息传播上出现了低俗化、低
级化的趋势。为了下一代的健康成长，必须对网
络淫秽色情信息保持高压态势。”毋庸置疑，当
前的互联网环境已经到了不净不行的地步。扫黄
打非，净化网络，这是政府的职责所在，也是社
会的民心所向。

切断黄瘤，不要带脏的点击率

此次净网行动一经发起，立即受到了全国各

地和各大网站的积极响应。北京市网信办第一时
间通过驻网站联络室组织重点网站召开专项行动
部署会，并对各网站频道负责人进行约谈，要求
立即开展自查自纠，主动清理。同时动员由 114
名未成年人家长组成的“妈妈评审团”，举报互
联网站、搜索引擎、移动客户端上的不良信息。
上海市各部门联合组织本地主要新闻网站和商业
网站会议，全面清理网上淫秽色情信息，确保网
络扫黄打非“不留死角”。山东省迅速组织各地
对互联网站、搜索引擎、应用软件商店等互联网
信息服务提供者和网络电视棒、机顶盒等设备，
进行全面彻底清查。

同时，中央各大新闻网站和全国主要商业网
站也纷纷自查自律，表示要切实履行社会责任，
不越红线，严守底线，不为淫秽色情信息提供渠
道和空间，不要“带脏”的浏览量和点击率。作
为我国权威外宣新闻网站的海外网，为了配合净
网行动，树立正直健康的网站形象，向海外华人
传播“正能量”，第一时间在首页显要位置刊登

《致网友：净网行动海外网邀您同行》，同时公布
举报监督电话，呼吁海内外读者共同参与推动净
化网络环境。

国家网信办专职副主任任贤良强调，中央新
闻网站和主要商业网站是网民获取信息的重要入
口，必须自觉承担起“切断黄瘤”的责任。不仅
要作出承诺，更要践行承诺。各网站要按照对涉
黄信息零容忍的标准，制定具体措施，持续开展
自查自纠，着眼建立长效机制。

纵深发展，净网行动进行到底

在中国20年的互联网发展历史中，由于种种
原因，一直未能形成一个比较成熟健康的运行环
境。客观地讲，近年来类似“净网”这样的行动
也在持续开展，但网络色情与非法信息传播利用
新的形式和技术手段不断翻新花样。然而，这并
不代表着网络就是法外之地，中国的文化传统和
道德观念更不允许淫秽色情信息在网上肆意传
播。

中国新一届领导集体上任以来，高度重视互
联网发展和网络环境净化。中国国家主席习近平
身兼中央网络安全和信息化领导小组组长，他明
确指出，要完善互联网信息内容管理、关键信息
基础设施保护等法律法规，依法治理网络空间，
维护公民合法权益，使网络空间清朗起来。

早在去年 9月，中国有关部门就出重拳打击
利用网络平台传播不实信息的行为。此次整治网
络淫秽信息传播的专项行动，更将从今年 4月一
直持续到11月。将净网行动进行到底，一系列的
动作可见中国政府净化网络环境的策略正在逐步
向纵深发展。中国传媒大学协同创新中心党委副
书记卜希霆表示，“中国政府全面净化网络环境
的决心十分坚定，下一步应该会进一步完善相关
体制机制和与配套法律建设，一个有效且完备的
虚拟社会治理办法会逐渐浮出水面。”

制图：潘旭涛


